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本报讯 （记者黄静）11 月 25
日，2012年浦东新区实事项目立项工

作座谈会召开，新区市民代表、人大

代表、政协委员等畅所欲言。会上传

出消息，明年实事项目的立项原则仍

为向农村地区、弱势群体、南片的“三

个倾斜”。

其中，“为老年人提供服务，提高

其生活质量”放在首位。明年将新增

800张养老床位、新建 20家标准老年

活动室、为 5万名老人提供居家养老

服务等。市民代表彭加华说出了老

年人的愿望，“如今养老床位一床难

求，因此敬老院的收费内容、招收老

人的条件等需要有个统一的标准。”

人大代表瞿秋云则认为，新增 800个

养老床位还是少了点，“现在老人想

进敬老院都要排队，政府能否多拿出

财力，增加床位。”市民代表李作玉是

一位享受居家养老服务的老人。他提

出，对居家养老服务员也要加强业务

培训，提高服务水平。

农村地区的村庄改造、河道整治

等实事项目也将进一步扩大覆盖

面。明年，新区将实施 15个镇 58个

村的村庄改造计划；对川沙、合庆、周

浦、惠南等 14个镇的 30公里河道实

施疏浚、护岸、绿化等整治；对川沙、

合庆、泥城、大团、新场 5个镇共 8000
多户居民实施低压水网改造；航头、

万祥、宣桥等 11座区管农桥也将实

施改造。对此，来自郊区的市民代表

徐田国坦言，新农村建设、村庄改造

改善了村路通行、河道水质，深受广

大农民的欢迎，但仍有些不足的地

方，如施工单位与村民缺乏沟通，一

旦村民有意见要反映，找不到负责

人，容易导致矛盾的产生，“希望村庄

改造时，能建立一个协调机制。”

此外，惠及外来人员的实事也在

继续，如为 2.5万名外来务工人员进

行免费健康体检；对 6万名农民工进

行安全生产培训；为 10所外来务工

人员子弟学校图书室配置图书文献

资料，每个图书室配置 1200册图书、

300册音像资料等。

明年实事项目还新增了一项内

容，即对辖区内 6岁至 8岁儿童六龄

齿进行筛查，为其中适合实施窝沟封

闭术的提供免费服务，防止龋齿。

据悉，2012年浦东实事项目立项

工作于 9月启动，相关政府职能部门

上报计划后，进行了研究筛选，并在

浦东市民中心公示，收到 60位市民

提出的意见、建议。此次座谈会上代

表们提出的意见、建议，将汇总反馈

给相关部门，确保实事做实、做好。

人离不开自然。有些老年人愿

意住一二楼，为啥？“接地气”；不少壮

年人休闲时喜欢光着脚在草地上走，

为啥？“接地气”。

干部离不开群众。当年焦裕禄

三天两头往贫困户家里跑，为啥？“接

地气”；如今浦东新区康桥镇和陆家

嘴等社区（街道）正在试点建立组团

式服务群众的机制（见2011年第9期

《上海支部生活》），为啥？也是为了

“接地气”。

多少年前流行一首歌曲，唱的

是，“鱼儿离不开水，瓜儿离不开秧。”

可谁是水？谁是秧？人们当时好像

并没有整明白。其实，老百姓是水，

老百姓是秧。要讲“接地气”，对鱼

而言，这水就是地气，离了水，也就

断了地气，必死无疑；对瓜而言，这

秧就是地气，离了秧，也就断了地

气，必枯无疑。那么，对执政党而

言，对各级干部而言，这老百姓就是

地气，须臾离开不得，疏远不得。脱

离了老百姓，也就是成了无本之木，

无水之源，也就失去了执政智慧与

力量的源泉。

当下不得不承认，有些干部以脱

离群众为快乐，长年累月把自己封闭

在高墙深院内，上不着天，下不着地，

悬在半空中，不把老百姓的疾苦当回

事，俨然与民众形成两个不同的营

垒，其本质就是拒绝“接地气”；虽热

衷于权力的行使，却不公开、不透

明，意在逃避群众的监督，这也是拒

绝“接地气”。所以，对各级领导机

关和干部来说，“接地气”不仅要深

入实际，密切联系群众，到群众中倾

听意见和呼声，而且要政务公开，时

时事事处于民众的监督之下。否

则，无异于鱼儿离开了水，瓜儿离开

了秧。

希腊神话中的安泰是力大无比

的巨人，只要他脚踏大地，就无往而

不胜。但是，当他的对手赫拉克勒斯

发现其秘密后，就把他举在半空中，

断了他的“地气”，把他杀死。作为执

政党的各级干部，要完成组织的嘱

托，成就人民的事业，唯一的“秘诀”

就是要密切联系群众，紧紧地和老百

姓站在一起，绝不可切断自己的“地

气”。胡锦涛同志在今年的“七一”讲

话中，强调人民是真正的英雄，是党

的力量之源、胜利之本，要求各级党

政机关要工作重心下移，“经常深入

实际、深入基层、深入群众”，其意义

就在于此。

只要各级干部始终如一地“接地

气”，就会“知民情、解民忧、暖民心”，

就会有实事求是的科学精神，就会有

从容应对和解决各种社会、民生问题

的智慧与办法。浦东新区康桥镇和

陆家嘴等社区（街道）组团式联系服

务群众的新举措，已经证明了这一

点。

□记者张匀初

这里，是浦东的东大门，也是上海

的东南沿海门户。从与奉贤交界的五

四农场到浦东机场，海岸线绵延60公

里，芦潮港边防派出所的官兵们，日夜

守护着这里的安宁。

11月26日，星期六，记者走进芦潮

港边防派出所，体验官兵们的巡逻日。

“现在所里人手少，大家克服一下，

走访巡逻工作不能松懈。”早上9时，指导

员张胜国向值勤官兵下达指令。“派出所

原有官兵30名，昨天刚有10名老兵退

伍，新战士要到明年3月份才能报到。

每年这段时间是所里人手最紧张的时

候。临近年底岁末，又是治安维稳最关

键时刻。”张胜国一边安排工作，一边向

记者介绍派出所情况。芦潮港边防派出

所负责着60公里海岸线的治安，临港重

装备产业区、滨海东滩农业综合项目基

地、沿海渔业作业区等都在管辖范围

内。游客落水了，官兵们是救生员；芦苇

荡着火了，官兵们是消防员；工地上发生

劳资纠纷了，官兵们成了调解员；台风来

了，他们又是冲在一线的抢险员。

9时15分，记者乘上巡逻车，与警

长施骏、施久阳等一起外出执勤。第一

站来到渔船码头。这里停泊着数十条

正在补给物资的海船。“我们是例行检

查，请您出示一下渔船‘身份证’。”一登

上渔船，负责渔船管理的施骏便礼貌地

向船老大敬了个礼。船老大老陈是洋

山渔民，他向施警长解释，渔船“身份

证”正在渔政部门盖章。施骏立刻告诉

船老大，出海前不要忘了来派出所办理

一下离港手续。

施骏说，所有进出芦潮港码头的渔

船都要办理登记手续，这是官兵们的例

行工作。此外，大家要通过上船走访，

掌握各条渔船的动态信息，包括船老大

雇用了多少船员、船员生活情况等。特

别是在鳗苗捕捞期间，芦潮港码头异常

繁忙，情况也特别复杂，官兵们要注意

收集信息，及时处置哄抬物价、打架斗

殴等事件。

离开码头，巡逻车驶往临港重装

备产业区。一进入产业区，施久阳便

滔滔不绝起来，原来，他还兼任着上海

电气保安部的名誉经理，这里是他的

“地盘”。产业区有几家企业、企业的

安保措施、企业的人员变动等，施久阳

都了如指掌。产业区每周都有参观接

待任务，从国家领导人到各省市代表

团，安保任务是派出所的一项重要职

责。因此，第一时间掌握企业日常管

理上的“蛛丝马迹”，是官兵们走访巡

逻时的必备功课。“尽管工作辛苦，但

每次完成安保任务后就会觉得特别开

心。”说起工作，施久阳满脸自豪。

本报讯 （记者李音）日前召开

的上海市科学技术协会第九次代表

大会传来喜讯，浦东新区科协荣获

“2006-2011年度上海市科协系统先

进集体标兵”称号。

五年来，浦东新区科协积极为

企业服务。先后开展了“讲理想、

比贡献”、“走进金桥——华为行”

等多项活动，激发企业自主创新能

力。 仅今年上半年，就成功举办

“科技沙龙”11场。

（下转4版）

本报讯 （记者洪浣宁）11月 25
日，新区区委举行中心组学习扩大会，

邀请上海市宣讲团成员、市委宣传部

副部长朱英磊作学习贯彻党的十七届

六中全会精神宣讲报告。

朱英磊围绕党的十七届六中全会

召开的背景、重大意义、《中共中央关

于深化文化体制改革推动社会主义文

化大发展大繁荣若干重大问题的决

定》的框架内容，以及如何贯彻全会主

要精神作了深入阐述。

区委副书记吴信宝主持会议并指

出，要以上海市宣讲团来浦东宣讲为

契机，抓好对全会精神的贯彻落实，

更加自觉地把思想统一到十七届六

中全会精神上来，把力量凝聚到全会

的各项工作部署上来，充分运用各种

方式开展学习宣传教育活动。同时，

要结合上海和浦东的实际抓好落实，

全力推进浦东文化大发展大繁荣，为

上海建设国际文化大都市作出新的

贡献。

“接地气”
□汪长纬

实事项目立项听民意
明年仍向农村地区、弱势群体等倾斜

新区科协获市先进集体标兵称号

专题学习十七届六中全会精神
区委中心组学习扩大会邀请朱英磊作报告

海岸线上的“平安盾”
——芦潮港边防派出所官兵巡逻日见闻

本报讯 （记者俞丽辉）昨天，浦

东新区国资委举办“创新转型谋发展”

老总主题报告会。区委副书记吴信宝

出席报告会。

会上，陆家嘴、金桥、张江、外

高桥、港城开发、南汇发展6个集团

公司的党政主要负责人结合本企业特

点，交流了在推进国有企业改革发

展，体现国企开发导向、功能支撑、

产业引领、服务保障等方面所发挥的

党组织政治保障作用，畅谈了各直属

公司的思路、举措，为全区开展“创

新转型谋发展”，深化创先争优活动

提供借鉴。

会议要求，新区各直属公司要进

一步贯彻区委《关于围绕“创新转型谋

发展”深化创先争优活动的意见》，有效

落实上海“十二五”规划对“建设创新开

放的新浦东”的全面部署，充分发挥新

区直属企业为浦东加快推进二次创

业、实现二次跨越的主力军作用，在推

进浦东综合配套改革的进程中，不断

激发二次创业中“闯”和“创”的激情和

勇气。同时，不断激发国资系统各级

党组织和广大党员更好地在“创新转

型谋发展”中走在前列。

新区国资委举办主题报告会

共话创新转型谋发展

11月25日晚，来自湖北的“打工

妹”郝丽丽，在康桥镇昌硕科技（上

海）有限公司临时搭建的舞台上，为

台下数百名外来务工者跳起了独舞。

今年 10月，康桥镇举办了外来

建设者才艺比赛，郝丽丽和十几位

外来务工者脱颖而出成了“打工明

星”。康桥镇把他们组成一支特殊

的文艺演出队，来到有4万员工的昌

硕科技，为同是打工一族的外来建

设者表演才艺。

浦东开发开放的深入，吸引着

越来越多的外来务工者参与建设。

为了丰富他们的业余生活，企业和

社区纷纷搭建起展示外来建设者才

华的舞台，让他们尽快融入浦东这

个大家庭。

□记者潘永军 记者徐网林/摄影报道

“打工明星”载歌载舞


